

Sœurs n'ont pas d'égaux comme hospitalières, lorsqu'elles ont suivi des cours spéciaux à cette fin.

Dans ces dernières années, en France, les lois qui les ont frappées d'exil ont provoqué bien des récriminations de la part de chirurgiens éminents qui, tous, n'étaient pas orthodoxes.

Le professeur Segond, un des chirurgiens les plus réputés de Paris, mort dernièrement, disait à propos de leur départ, qu'on leur enlevait leurs aides les plus intelligentes et les plus dévoués et que toute autre organisation similaire ne pourrait qu'être insuffisante et temporaire.

— *Mais il faut qu'elles soient instruites au point de vue hospitalier, et seul le médecin peut le faire.* Il faut donc, dans ces œuvres qu'elles s'associent avec des médecins ; c'est le conseil que donne le Dr Dubé, en terminant, aux Sœurs de "l'hôpital des Incurables," et nous l'approuvons. C'est le perfectionnement désirable.

L'UNIVERSITAIRE.

Les étudiants en médecine ont fait une innovation heureuse, cette année, en publiant un livret de poche qui contient une foule de renseignements concernant la Faculté de Médecine de l'Université Laval.

Ce livret est à l'enseigne des couleurs universitaires : *bleu*, le droit ; *rouge*, la médecine ; *vert*, l'école polytechnique.

Nous y lisons des esquisses très bien faites, "la vie physique," par le Dr Valin ; "la vie intellectuelle," par M. Edouard Montpetit ; "la vie morale," par l'abbé Desjardins, et "la vie sociale," par Madeleine.

— Les associations sportives, les chants patriotiques, ont une large place dans ces pages.

— Enfin il y a des pages blanches... à la fin... J'imagine volontiers que les étudiants y inscriront des dates heureux, des souvenirs agréables, des actes de courage et peut-être aussi des notes d'examens... de conscience.

Le travail, voilà le secret du succès.

Un poète français, délicat, mort il y a quelques années, Sully Prudhomme a écrit quelque part que

"L'ouvrier de science est un tailleur de pierre
 "Qu'il prenne son marteau, son fil et ses équerres.
 "Et ne suspende pas ses rêves au clocher
 "Alors qu'il n'en est encore qu'à fendre le rocher."